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 Новости

   30-31 января на базе ИТЦ 
«Кэскил» им. Нины Иннокентьевны 
Протопоповой проводится 
региональный этап конкурса 
«Будущий дипломат»,  где принимают 
участие дети из Вилюйского региона. 
Из Верхневилюйского улуса 7 детей  
(4  старшей возрастной группы и  
3-юниоры), из Вилюйского улуса 8 

детей (5 старшей возрастной группы, 3-юниоры), из Нюрбинского 
тоже 8 детей (5 старшей возрастной группы и 3-юниоры), из 
Сунтарского улуса 6  детей (4 старшей возрастной группы и 
2-юниоры). Всего примет участие 29 учащихся. Данный этап 
решит, кто будет принимать участие на республиканском конкурсе. 
    А если заглянуть в историю, то конкурс «Будущий дипломат» 
проводится с 2006 года по инициативе Министерства образования 
Республики Саха (Якутия). На конкурсе принимают участие ученики 
9-11 классов средних общеобразовательных школ и гимназий 
Республики Саха (Якутия).  Конкурс «Будущий дипломат» с 
каждым годом приобретает все большую популярность. В 2015 году 
мероприятие вышло на межрегиональный уровень.  Конкурс «Будущий 
дипломат» – это совместный проект Представительства Министерства 
иностранных дел РФ в г. Якутске, Министерства образования и науки 
РС (Я), Департамента по внешним связям РС (Я), Республиканского 
ресурсного центра «Юные якутяне», Общественной организации 
РС(Я) «Интерсфера».  Соорганизаторами  являются   Фонд 

поддержки публичной дипломатии им. А.М. Горчакова и Ассоциация 
российских дипломатов Министерства иностранных дел РФ.
Основной целью проведения конкурса является воспитание среди 
подрастающего поколения патриотизма, активной гражданской 
позиции, привлечение внимания к внешней политике Российской 
Федерации и международным отношениям. А задачей конкурса является  
узнать  профессиональную ориентацию учащихся; выявить у учащихся 
интерес к внешней политике Российской Федерации и международным  
отношениям; привитие навыков ораторского искусства, умение вести 
дискуссии по широкому кругу проблем международных отношений; 
приобретение школьниками базовых навыков аналитической работы 
в сфере международных отношений. Абсолютный победитель 
конкурса номинируется на Премию Президента РФ по поддержке 
талантливой молодежи. Ученик 11 класса, набравший максимальное 
количество баллов, награждается сертификатом, дающим право на 
поступление за счет бюджета Республики Саха (Якутия) в МГИМО (У) 
или Дипломатическую академию МИД России. Один из финалистов 
номинируется на Стипендию Главы РС (Я). Один из учеников 11 
класса награждается сертификатом, дающим право на поступление в  
Финансово-экономический институт Северо-Восточного федерального 
университета им. М.К. Аммосова.  По решению оргкомитета 
участникам вручается приглашение в Летнюю дипломатическую школу.

Кюннэй ВИНОКУРОВА, 
9 класс ВСОШ №1 им.Г.И. Чиряева

“Будущий дипломат” в Вилюйске

Приветствую всех участников 
и гостей конкурса «Будущий 
дипломат». Этот номер целиком 
посвящен мероприятиям, 
прошедшим в ИТЦ «Кэскил» им. 
Н.И. Протопоповой 30 января. 
Бывали ли вы до этого в Вилюйске? 
Если нет, то, пожалуй, стоит вам 
рассказать, чем вилюйчане гордятся 
больше всего. В первую очередь тем, 

что он старинный – основан в 1634 году казаками. Наверное, 
поэтому в Вилюйске большое количество памятников и 
скверов, рассказывающих об истории города. Кстати, осенью 
у нас большой юбилей – 385 – летие города Вилюйска. 
И, по правде говоря, все эти памятники и скверы ставились не 
зря, так как красивы они неимоверно. Взять, к примеру, Сквер 
Матери. Трогательный памятник женщинам, воспитывающим 
будущее поколение. Наравне со сквером Матери радует глаз 
и площадь Победы, памятник трем Героям, Аллея учителей. 

Впрочем, приобщиться к истории Вилюйска можно не отходя 
от «Кэскил»: прямо под окнами нашего центра стоит памятник 
М.А. Алексееву, выдающемуся народному учителю. А еще 
наш город примечателен тем, что стоит на берегу реки Вилюй. 
Знаете, как  приятно порой лишний раз пройтись по набережной! 
Также в Вилюйске есть множество музеев, раскрывающих 
историю города и улуса абсолютно со всех сторон. 
Есть у нас также и педагогический колледж им. Н.Г. 
Чернышевского, основанный девяносто семь лет назад. 
Колледж до сих пор остается актуальным, в Вилюйск 
съезжается множество молодых людей, желающих пройти 
обучение в нем. Кстати, Николай Гаврилович Чернышевский 
прожил тут больше десяти лет. Интересно, не так ли?
Есть еще много особенностей в нашем городе, 
которые мы, вилюйчане, очень ценим и чтим, 
все перечислить будет просто невозможно. 

Юлия ПЕТРОВА
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Герой номера...

Дьяконов Николай 
В а с и л ь е в и ч , 
п р е д с т а в и т е л ь 
М и н и с т е р с т в а 
иностранных дел 
Российской Федерации 
в Якутске. Николай 
Васильевич является 
П р е д с е д а т е л е м 
Оргкомитета конкурса 
«Будущий дипломат».
- Сперва  я работал 
в Министерстве 
внешних связей 
Республики Саха 
(Якутия), затем свыше 
десяти лет проработал 
н а ч а л ь н и к о м 

паспортно-визового отдела того же Министерства. А уже после меня 
избрали на должность представителя Министерства иностранных 
дел Российской Федерации в городе Якутске. На этой должности я 
нахожусь вот уже пятнадцать лет. Возможно, я один из тех немногих 
людей, чья детская мечта пересеклась с реальностью: в детстве я 
сильно любил  читать книги, и всегда мечтал, грезил о том, что когда-
нибудь буду видеть огни больших городов. И мне действительно 
посчастливилось в какой-то степени осуществить свои желания. 
      Республиканский конкурс «Будущий дипломат» проводится 
уже тринадцатый год. Происходят ли какие-нибудь изменения в 
нем, или всё остается неизменным? Со слов Николая Васильевича:
- Можно сказать, конкурс каждый год проходит и по шаблону, и 
немного меняется. Если мы хотим, чтобы этот конкурс шел из 

Мы постоянно находимся в дороге

года в год и сохранялся в течение длительного времени, нельзя 
«ломать» его каждый раз, внося обширные изменения. Должна 
сохраняться какая-то канва, скелет. А детали, дополняющие, 
развивающие и усиливающие образовательные, воспитательные 
и патриотические цели этого конкурса, конечно же, меняются. 
     Этим летом с 10 по 12 июля, в рамках первых Международных 
интеллектуальных игр, прошла деловая игра «Дипломаты 
будущего». По свидетельствам тех ребят, которые приезжали из 
Калининграда, Переславля-Залесского, Москвы, наши будущие 
дипломаты показали себя только с очень хорошей, положительной 
стороны. Многие учителя, наблюдавшие за дебатами, конкурсными 
заданиями, выполняемыми нашими ребятами, с приятным 
удивлением наблюдали, что якутские дипломаты могут наравне со 
своими коллегами из центра дебатировать, дискутировать, защищать 
свое мнение на крайне высоком, даже профессиональном уровне. 
         Всем    молодым людям, подросткам, которые хотели бы 
попробовать себя не только в дипломатической сфере, но и в 
остальных, связанных с международной деятельностью, я советую 
не бояться. Ставьте перед собой только высокие цели. Чем выше 
планка, тем лучше вам будет взбираться по ней, потому что если 
планка будет  низкой – вы так и останетесь там, внизу. Высокая 
планка требует упорного труда над собой, к ней надо идти, идти 
и идти. И этот путь уже сам по себе есть самосовершенствование. 
Человек от рождения до самой своей смерти находится в дороге. 
Именно этого я и желаю всем молодым коллегам, ребятам, 
желающим связать себя с международной деятельностью.

Юлия ПЕТРОВА, 10 класс
Вилюйская гимназия им. И.Л. Кондакова

        Началось все с того, что 
организатор начал проводить 
инструктаж. Все слушали очень 
внимательно, никто не перебивал 
говорящего. В этот момент я 
уже почувствовала, какие наши 
участники серьезные. По их 
лицам можно было определить, 
насколько они сосредоточены 
на получаемой информации. 
После, организатор дал право на 
вопросы и тут, все активно начали 
спрашивать про то, что они хотели 
бы уточнить. А ведь правильно 
говорят, что тот, кто думает, всегда 
о чем-то спрашивает. Царившая 
до этого момента тихая атмосфера, была прервана 
желанием что-то узнать. Находиться в зале, полном детей – 
интеллектуалов и наблюдать за ними было очень интересно. 
     В это же время, я провела у ребят небольшой опрос. От 
общения с такими прекрасными ребятами мне было безумно 
приятно. Все очень открыто отвечали на мои вопросы. Как 
говорится, интеллектуалы не боятся общения с новыми людьми.
         С небольшого собрания все плавно перешло на торжественное 
открытие. Началось оно с нашего традиционного якутского танца. 
Мне кажется, что традиционный танец в самом начале напоминает 
нам про то, что в первую очередь мы – якутяне. Долг каждого 
дипломата, насколько я считаю, в том, чтобы защитить свою 
республику. Здесь же выступили маленькие  дети, которые прочли 

замечательные стихи. Было очень 
необычно видеть, как такие маленькие 
дети читают такие серьезные стихи, 
но в этом номере есть и свой шарм. 
    Под конец на сцену вызвали 
всех участников конкурса. Все 
присутствующие увидели их, будущее 
нашей республики, наших будущих 
дипломатов. Смотря на них, возникает 
какое-то чувство  гордости. Ведь, 
они проделали огромную работу, и 
вот они здесь, на 13 региональном 
этапе конкурса будущих дипломатов. 
Они именно те люди, на которых 
стоило бы равняться. Вот так вот и 
прошло торжественное открытие.

          После открытия, все пошли по кабинетам. У младшей 
лиги началась самая главная часть конкурса – защита эссе. Не 
могу представить, как они волновались, но  можно считать, 
что они уже немножко победители, так как они прошли 
сложный муниципальный этап. Кому-то повезет пройти в 
республиканский этап, а кому-то нет. Я надеюсь, что те, кому не 
повезет, смогут осознать свои ошибки и в дальнейшем, они их 
исправят и встанут перед нами новыми, будущими дипломатами. 
 Всем успехов и достижений!

Нарыйа ЯКОВЛЕВА, 8 класс
Вилюйская гимназия им.И.Л. Кондакова

Как для меня прошло открытие конкурса



31 января 2019 год

                                                                                               
 В рамках регионального конкурса «Будущий 
дипломат» проводится семинар для педагогов и учащихся 
по технике игры в дебаты формата Карла Поппера. 
Несмотря на небольшое количество участников, семинар 
прошел активно и увлекательно. Все задавали вопросы 
и активно участвовали. Проводит данный семинар 
НКО «Интерсфера». Молодые члены организации 
провели игру очень интересно и познавательно.                                                                                                                                   
 Мы обратились с вопросами по организации 
семинара к Председателю Оргкомитета 
конкурса - Дьяконову Николаю Васильевичу.

- В       чем       заключается          
деятельность        НКО    «Интерсфера»?

- Некоммерческое объединение «Интерсфера» - это 
организация, которая объединяет в своих рядах 
выпускников, победителей и просто 
участников игры «Будущий дипломат». Вот это 
подавляющая часть, а еще есть люди, которые 
не участвовали в игре «Будущий дипломат». 
Но они прослышали про нашу организацию 
и сейчас участвуют в деятельности НКО.                
«Интерсфера» работает и участвует во 
всех значимых международных делах и 
мероприятиях Министерства внешних связей, 
представительства МИД России. И вот сейчас, 
например, в марте будет суперфинал «Будущего 
дипломата», и «Интерсфера» примет там самое 
активное участие. Кроме этого, прошлым летом 
прошли Международные Интеллектуальные 
Игры – 2018 и «Интерсфера» стала основным 
забойщиком, инициаторам и организатором 
Международного Интеллектуального 
лагеря старшеклассников-политологов 
России и Китайской Народной Республики. 
Туда приезжали дети из Китая, Москвы 

и наши якутяне. У «Интерсферы» очень 
много планов сейчас и в будущем. 

- Какие проекты реализует НКО?

- Вот сейчас мы работаем по оказанию 
помощи в проведении суперфинала 
«Будущий дипломат». Далее у нас будут 
маленькие проекты в образовательных 
целях, летние мероприятия по линии 
Министерства образования и Министерства 
внешних связей Республики Саха (Якутия).

- Расскажите          поподробнее           о          
игре по формату Карла Поппера.

- Дебаты и формы его проведения разные. 
Мы выбрали формат именно Карла 
Поппера потому, что по-нашему мнению 
этот формат полностью позволяет выявить 

интеллектуальный багаж участников. Поэтому я 
думаю, что первоначально игра и конкурс «Будущий 
дипломат» и «Интерсфера» нацелены на самое 
главное - в том, чтобы школьники, молодые люди 
учились правильно дискутировать, защищать 
свою точку зрения, аргументированно доводить 
до оппонента то, что они хотят сказать. Вот самое 
главное - это убедительно. Поэтому с этой целью мы 
проводим тренинги по искусству вести дебаты, по 
искусству давать лекции, по ораторскому искусству, в 
конце концов. Это очень полезно для молодых людей, 
особенно для сельских школьников. Я сам окончил 
сельскую школу, поэтому я знаю, как это нужно всем. 

Ольга ИВАНОВА, 10 класс

Вилюйская гимназия им.И.Л.Кондакова

«Интерсфера» и их деятельность - это шаг в дипломатическое будущее

Это интересно



31 января 2019 год

Над выпуском работали: редактор - Юлия Петрова, верстальщик - Руслана Анисимова, 
корреспонденты - Ольга Иванова, Нарыйа Яковлева, Кюннэй Винокурова. Руководитель - 
Дорофеева Кыдана Владимировна. Тираж - 50, объем - 2 п/л. Электронная почта: moydodke-
skil@mail.ru, телефон - 43547, адрес - г. Вилюйск, ул. Мира 15.

Иванов Дьулусхан Максимович (Нюрбинский технический 
лицей, 10 класс).

-Я как раз был в Вилюйске совсем недавно, 9 января. Для меня 
Вилюйск оказался очень гостеприимным и уютным. Уровень 
организации нормальный, но я бы хотел, чтоб добавили кофе-
брейк и время в регламент. А еще было бы очень хорошо, если бы 
в нашем городе было бы такое учреждение, как ИТЦ «Кэскил».

Тумусова Туяра Александровна (НСОШ №1, 11 класс).

-Я до этого была в Вилюйске и мне тут понравилось. Уровень 
организации я бы оценила как 10 из 10. К сожалению, регламент 
для выступления и время для защиты эссе очень короткое.

Спиридонов Алексей Николаевич (Сунтарский 
политехнический лицей, 9 класс).

-Я был в Вилюйске, когда учился во втором классе. Город мне очень 
нравится. Вилюйск очень хорошо развит в инфраструктурном 
плане. В целом, уровень организации нормальный.

Винокуров Альберт Александрович (Сунтарский 
политехнический лицей, 10 класс).

-В Вилюйск я приехал впервые. По сравнению с нашим 
Сунтаром, Вилюйск очень холодный, но вместе с соснами это 
прибавляет шарм, появляется чувство зимней сказки. Уровень 
организации, я могу оценить как 9 из 10. Я бы пожелал, чтобы 
добавили дебаты и внесли некоторые изменения в вечере дружбы.

Антонов Валерий Борисович (ВСОШ №1, 11 класс).

-Изначально я думал, что подобного масштаба конкурс 
будет проводиться на более большой территории, но 
сейчас я думаю, что «Кэскил»       был хорошим выбором. 
Уровень организации я бы оценил на 5 из 5. А так я бы 
хотел, чтобы было больше развлекательных мероприятий.

Николаев Павел Дмитриевич (Вилюйская гимназия, 9 класс)

-Уровень организации достаточно высокий. В этом году в конкурсе 
было много нововведений, но опечалило то, что отсутствовал конкурс 
дебатов, но  в    основном     конкурс   прошел на высоком уровне.


